

CONSEIL PASTORAL DIOCÉSAIN

Le premier fruit du Synode

Notre évêque y tient beaucoup: en ce mois d'octobre, parallèlement aux discussions synodales à Rome, le conseil pastoral diocésain de Liège se réunira pour la première fois. Composé d'une vingtaine de personnes, il représentera la société en général.

Le concept de "conseil pastoral diocésain" se trouve déjà dans le droit canonique, mais il est facultatif. Dans notre diocèse, Mgr Van Zuylen avait créé un tel organe de consultation des laïcs, mais il a été arrêté en raison de conflits insolubles. Mgr Delville a eu l'intuition de le relancer dans le cadre de la démarche synodale: "Le Pape nous invite à nous mettre en mouvement à partir de différents lieux d'insertion dans la société et à participer activement à un dialogue entre Eglise et société moderne", précise-t-il.

Un savant mélange

Concrètement, il s'agit de réunir une vingtaine de personnes, moitié hommes, moitié femmes, laïcs pour la plupart, qui représentent des milieux de vie différenciés. Pour notre évêque, "l'objectif n'est pas d'avoir des responsables pastoraux déjà à l'œuvre dans les paroisses ou les services diocésains, mais plutôt des personnes du terrain qui entendent les besoins de la société pour développer de nouvelles intuitions pour le diocèse". C'est le professeur Henri Derroitte qui a été désigné comme modérateur et animateur principal. Il a préparé les statuts qui vont paraître dans le prochain bulletin officiel du diocèse.

Dans l'appel des membres de ce conseil, après une phase de large consultation, Mgr Delville a fait une sélection qui respecte la variété de la vie en général: travailleurs sociaux, milieux pauvres, milieux ruraux, entrepreneurs, médecins, juristes et enseignants. Le conseil comptera aussi un prêtre envoyé par le conseil presbytéral.

Quelles seront les tâches de ce conseil? Mgr Delville de répondre: "Chaque membre peut faire des suggestions de sujets. Inversement, je consulterai le conseil sur telle ou telle question. De toute manière, nous reprendrons les résultats de la consultation synodale diocésaine en 2020-2021 et en discuterons. Je voudrais aussi approfondir avec le conseil une demande du pape au sujet de l'institution d'hommes et de femmes comme lecteurs, acolytes et catéchistes dans le diocèse, avec une institution liturgique et une mission qui les engage pour toute la vie."

Quand connaîtra-t-on le résultat des discussions au sein de ce conseil? L'évêque demande un peu de patience: "Il n'y aura pas de résultats immédiatement. C'est un cheminement qui commence, un processus, une chambre de réflexion pour notre diocèse qui prend du temps..."

✉ Ralph SCHMEDER

Tutti frutti à Brialmont

Depuis deux ans, l'asbl Tutti frutti a établi une collaboration avec les sœurs cisterciennes de l'abbaye de Brialmont. Ce sont plusieurs couples de jeunes professionnels dont la volonté est de s'engager en faveur du développement durable et de la protection de la planète.

Les religieuses ont accueilli leur proposition avec joie car elles sont en réflexion quant à l'avenir de la vie à Brialmont. Des échanges, réflexions, avec la communauté, ont eu lieu pour envisager l'avenir et baliser la collaboration actuelle.

Tutti frutti donne déjà de nombreux coups de main, à l'accueil de l'hôtellerie, pour la culture des champignons, au magasin... La vie à Brialmont évolue car désormais il y a parfois des cris d'enfants qui résonnent dans le jardin ou dans l'abbaye. Cette cure de jouvence réjouit les religieuses qui voient leur cercle d'amis et de soutien s'élargir.

Cette nouvelle forme de collaboration est intéressante car des abbayes et communautés religieuses cherchent des pistes pour l'avenir, à l'image du monastère de Clerlande, à côté de Louvain-la-Neuve. Le défi est de conserver l'esprit chrétien et d'accueil spirituel.

A Brialmont, le service Ecologie inté-

grale du diocèse collabore aussi avec Tutti frutti pour construire un parcours biblique, dans le domaine de l'abbaye, dans l'esprit de l'encyclique *Laudato si'*. C'est dans cet esprit qu'a eu lieu, le 11 juin, une rencontre amicale entre les religieuses, les Tutti et les bénévoles, dans

le jardin de l'abbaye. Sous les arbres du verger, les échanges et le goûter se sont déroulés dans une atmosphère fraternelle. Cela augure d'un avenir qui se dessine positivement.

✉ François DELOOZ



Le service Ecologie intégrale du diocèse collabore avec le groupe Tutti frutti pour élaborer un parcours biblique dans le jardin de l'abbaye de Brialmont.

Quoi de neuf?

SERVICE DIOCÉSAIN DES JEUNES Festival JMJ Belgium

Le week-end des 21-22 octobre, le festival JMJ Belgium rassemblera des jeunes âgés de 15 à 35 ans. Les personnes de plus de 35 ans sont également les bienvenues, accompagnées de jeunes motivés à vivre un week-end enrichissant. Le programme détaillé, les concerts et les Stand-Up prévus lors de cette 2e édition du festival JMJ Belgium sont à consulter sur le site internet ainsi que toutes les informations concernant les inscriptions.

www.festivaljmjbelgium.be

Retraite à Taizé

Les jeunes liégeois intéressés par la semaine de retraite à Taizé du 30 octobre au 3 novembre sont également invités à s'inscrire sans tarder vu le peu de places disponibles.

Plus d'infos sur le site www.sdjliege.be ou par mail secretariat@sdjliege.be

BIBLIOTHEQUE DU SEMINAIRE

Foire aux livres d'occasion

Du 14 au 22 octobre, ne manquez pas la traditionnelle foire aux livres d'occasion de la Bibliothèque du Séminaire, rue des Premontres, 40, à 4000 Liège. L'accès est libre de 9h à 18h, dimanche inclus.

Plus d'infos sur www.bibliosemliège.be

ABBAYE DU VAL-DIEU

Soirée des Equipes Notre Dame

Et si on prenait du temps pour notre couple ? Telle est la proposition des équipes Notre Dame pour une soirée découverte à l'abbaye du Val-Dieu le 18 novembre à partir de 18h45. Accueil, apéro chill en tête à tête, repas en équipe d'un soir et temps d'action de grâce au programme.

Inscriptions jusqu'au 8.11. PAF : 15 euros. Possibilité de prise en charge des enfants.

Infos et renseignements auprès de Cécile et Romain Bévillard (0484 23 35 20 ou end.regionest.be@gmail.com)

TRESOR DE LA CATHEDRALE

Conférence du Pr Boxho

Suite au succès de sa conférence consacrée au suaire de Turin, le Professeur Philippe Boxho sera de retour au Trésor le jeudi 9 novembre pour une nouvelle communication intitulée "Saint Lambert sous l'œil du médecin légiste". Avec la collaboration de Mgr Delville, Evêque de Liège et historien, Bernard Wilkin (Archives de l'État à Liège), Julien Maquet (Trésor de Liège) et Alexis Wilkin (Université libre de Bruxelles-ULiège).

Réservation obligatoire: 04.232.61.32 ou via le site tresordeliège.be